
s diretores e os
coordenadores
da rede muni-
cipal de ensino

estiveram reunidos com
os assessores pedagógi-
cos na manhã desta quin-
ta-feira, dia 31, no Núcleo
de Educação. Participa-
ram Silvana Moraes, do
infantil, e Danilo da Sil-
va Virgolino, do funda-
mental; além do supervi-
sor de Ensino Cláudio Vic-
cioli e do secretário de
Educação e Cultura Celso
Josepetti. A pauta foram
as ações para o ano letivo
de 2019. Após as férias,
neste dia 4 as atividades
na rede municipal de en-
sino serão retomadas.
EDUCAÇÃO Página 8
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A Região, no Mundo!

Rede Municipal de CM retoma
atividades na segunda-feira
Colégio Santa Clara

Sistema de Ensino

Educação que forma vencedores

Av. Dom Antonio, 401 Assis - SP
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Fone: 3321-5555

INFORMA:
Indicadores Financeiros

Dólar Comercial
Compra: R$ 3,6604
Venda: R$ 3,6622

Salário Mínimo: R$ 998,00
Fonte: Hifen
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Reunião marcou abertura do ano letivo, que começa oficialmente nesta segunda-feira, com reunião pedagógica

Revisão do eleitorado inscrito ou
transferido até 8 de setembro de
2015 começa nesta segunda-feira

A Justiça Eleitoral de Cândido Mota vai iniciar neste
dia 4, processo de revisão do eleitorado da comarca. A ação
irá envolver todos os eleitores inscritos ou transferidos no
município até 8 de setembro de 2015. CIDADE Página 5
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Visitas
Estiveram em O Diário

do Vale, empresário rural
Valdir Martins, aposenta-
do Conceição Ferreira de
Souza. Foram recebidos
na Redação.

Noite festiva
O grupo de teatro da En-

cenação da Paixão de
Cristo realiza noite festi-
va no próximo dia 15, em
favor do Teatro da Paixão,
Morte e Ressurreição de
Cristo. Os ingressos pode-
rão ser adquiridos na se-
cretaria paroquial ou com
os membros da Topada.

Faltam...
... 332 dias para acabar

2019.

Hoje é Dia...
... de Iemanjá, do Agen-

te Fiscal, de Navegantes
em Porto Alegre, das Festi-
vidade da Apresentação de
Jesus no Templo (ou da
Purificação de Nossa Se-
nhora), de Nossa Senhora
da Luz (Nossa Senhora das

Candeias, Nossa Senhora
da Candelária, Nossa Se-
nhora da Apresentação ou
Nossa Senhora da Purifica-
ção), de Nossa Senhora da
Oliveira, de Nossa Senho-
ra dos Navegantes, de São
Cornélio, de São Teófano;
Dia 3 será da Navegação no
Rio São Francisco, de São
Brás, de Santa Verburga;
Dia 4 será da Criação do
Facebook (2004), Mundial
contra o Câncer, de Santa
Joana de Valois.

O Santo do Dia
“Deus me mostrou que

nenhum homem deve ser
considerado profano ou im-
puro.” (São Cornélio)

Mensagem do Dia
“Nossas vidas come-

çam a terminar no dia em
que permanecemos em
silêncio sobre as coisas
que importam.” (Martin

Luther King)

Lua...
... Minguante. (Dia 4,

Nova)
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Câncer e qualidade de vida
igarro, sedenta-
rismo, má ali-
mentação e po-
luição estão en-

tre os principais fatores de
risco para o surgimento de
tumores. Estimativa do
Instituto Nacional do Cân-
cer, o Inca, aponta a ocor-
rência de cerca de 600 mil
casos novos de câncer no
Brasil entre 2016 e 2017,
dos quais cerca de 180 mil
foram de pele não-melano-
ma, 61 mil cânceres de
próstata em homens e 58
mil casos de câncer de
mama em mulheres. O

câncer é a segunda causa
de morte no mundo.

No dia 4 de fevereiro se
comemora o Dia Mundial
de Combate ao Câncer.
Data criada pela União In-
ternacional de Controle do
Câncer (UICC), é também
um momento importante
de mobilizar pessoas e or-
ganizações mundiais para
reforçar a importância de
adoção de hábitos saudá-
veis, atitudes de preven-
ção, diagnóstico precoce e
tratamento, fundamentais
para o controle da doença.

Segundo disse certo dia

um médico oncologista,
todo paciente que finaliza
o tratamento, toca o ‘Sino
da Vitória’ em comemora-
ção a essa etapa vencida,
sendo então um momento
muito especial para a
equipe e paciente. O bada-
lar do sino desperta tam-
bém nos outros pacientes
o sentimento de esperan-
ça e confiança de que o
seu término de tratamen-
to também chegará.

Fazer exames e cuidar
da saúde como um todo são
essenciais para a preven-
ção da doença. Além disso,

Editorial

C

22Quando se completaram os dias para a purificação da
mãe e do filho, conforme a lei de Moisés, Maria e José
levaram Jesus a Jerusalém, a fim de apresentá-lo ao Se-
nhor. 23Conforme está escrito na lei do Senhor: “Todo
primogênito do sexo masculino deve ser consagrado ao
Senhor”. 24Foram também oferecer o sacrifício — um par
de rolas ou dois pombinhos — como está ordenado na Lei
do Senhor. 25Em Jerusalém, havia um homem chamado
Simeão, o qual era justo e piedoso, e esperava a consola-
ção do povo de Israel. O Espírito Santo estava com ele
26e lhe havia anunciado que não morreria antes de ver o
Messias que vem do Senhor. 27Movido pelo Espírito, Si-
meão veio ao Templo. Quando os pais trouxeram o meni-
no Jesus para cumprir o que a Lei ordenava, 28Simeão
tomou o menino nos braços e bendisse a Deus: 29“Agora,
Senhor, conforme a tua promessa, podes deixar teu servo
partir em paz; 30porque meus olhos viram a tua salvação,
31que preparaste diante de todos os povos: 32luz para
iluminar as nações e glória do teu povo Israel”. 33O pai e
a mãe de Jesus estavam admirados com o que diziam a
respeito dele. 34Simeão os abençoou e disse a Maria, a
mãe de Jesus: “Este menino vai ser causa tanto de queda
como de reerguimento para muitos em Israel. Ele será
um sinal de contradição. 35Assim serão revelados os pen-
samentos de muitos corações. Quanto a ti, uma espada
te traspassará a alma”. 36Havia também uma profetisa,
chamada Ana, filha de Fanuel, da tribo de Aser. Era de
idade muito avançada; quando jovem, tinha sido casada e
vivera sete anos com o marido. 37Depois ficara viúva, e
agora já estava com oitenta e quatro anos. Não saía do
Templo, dia e noite servindo a Deus com jejuns e ora-
ções. 38Ana chegou nesse momento e pôs-se a louvar a
Deus e a falar do menino a todos os que esperavam a
libertação de Jerusalém. 39Depois de cumprirem tudo,
conforme a Lei do Senhor, voltaram à Galileia, para Naza-
ré, sua cidade. 40O menino crescia e tornava-se forte,
cheio de sabedoria; e a graça de Deus estava com ele.

Evangelho Lucas

2,22-40

também é importante ter
uma alimentação saudá-
vel e ainda manter-se den-
tro de um peso corporal
adequado, praticar ativida-
de física regularmente,
escolher um estilo de vida
saudável, evitar o uso de
tabaco, drogas ilícitas e o
consumo excessivo de be-
bida alcoólica e ter expo-
sição solar de maneira
adequada. A palavra é ati-
tude. Tomar a atitude de
se cuidar e cuidar de
quem estiver por perto. O
pensamento deve ser sem-
pre ‘Juntos somos mais
fortes’.

Assumo um novo mandato
O setor agropecuário

tem sido grande protagonis-
ta da economia brasileira.
Em 2017, o crescimento de
13% no setor foi responsá-
vel por impulsionar a alta
de 1% do PIB. As perspecti-
vas são boas para os próxi-
mos anos, pois o Brasil tem
condições de ser cada vez
mais o grande provedor de
alimento ao mundo.

Tenho buscado lutar pelo
setor. Seja como cidadão,
como Secretário de Estado,
como Deputado Estadual e
agora Deputado Federal!

Fui autor das Leis Esta-
duais de Apoio ao Coopera-
tivismo e de Resíduos Só-
lidos, além de ter coorde-
nado as frentes parlamen-
tares do Cooperativismo e

da energia Limpa.
Na Câmara Federal, fui

titular na Comissão de Mi-
nas e Energia, presidente
da Frentes Parlamentares
em Defesa da Infraestru-
tura Nacional e pela Valo-
rização do Setor Sucroe-
nergético (Frente do Eta-
nol); membro da Comissão
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentá-
vel e membro da FPA -
Frente Parlamentar Agro-
pecuária. Onde estivemos
sempre defendendo políti-
cas públicas (financia-
mento, seguro, RenovaBio,
Lei agroquímicos, Lei dos
transgênicos, etc) que
apoiam o setor!

Como secretário de
Agricultura e Abasteci-

mento do Estado de São
Paulo, trabalhei sempre
buscando: uma agricultu-
ra harmônica com o meio
ambiente; a aproximação
entre a inovação gerada
pela pesquisa e o setor pro-
dutivo; o apoio ao pequeno
e médio produtor e a sau-
dabilidade dos alimentos.
Presidi o Conselho Nacio-
nal de Secretários de Agri-
cultura (Conseagri), sem-
pre designando funcioná-
rios de carreira para fazer
valer a meritocracia e for-
talecer a instituição.

Foi um período intenso
de atividades e formulação
de políticas públicas, com
o objetivo de apoiar o pro-
dutor rural, promover a
geração de renda e empre-

Opinião

go no campo e fomentar o
setor que alavancou o Bra-
sil durante a crise.

Esta rica experiencia
me fez vivenciar ainda
mais o setor, interagir com
todas as entidades e con-
solidar minha Fé e com-
promisso com trabalhado-
res e produtores rurais,
com o setor agropecuário.

Neste dia 1º de feverei-
ro, assumo meu novo man-
dato como deputado fede-
ral. Reafirmo meu compro-
misso com a ética, serie-
dade e trabalho. Orgulho
em representar este setor
tão importante para o cres-
cimento do nosso País.

Um abraço.
* Arnaldo Jardim é de-

putado federal.
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Aumento de responsabilida-
des e necessidade de compro-
metimento com projetos pro-
fissionais. Você estará mais
fechado e voltado para as ati-
vidades profissionais, que se
tornam mais intensas. Não se
deixe levar pelo mau humor.

Terá um dia em que o pessi-
mismo pode tomar conta de
você, que estará mais fecha-
do e voltado para a solução
de problemas. Sua fé pode
estar abalada e não conseguir
enxergar saída para suas di-
ficuldades. Medite.

Dia de interiorização e ne-
cessidade de solitude. O
momento pode envolver ex-
cesso de realismo que pode
levar ao pessimismo, espe-
cialmente relacionado a uma
sociedade financeira. Procu-
re organizar suas finanças.

Dia em que você estará mais
sério e introspectivo, distan-
te da vida social e, possivel-
mente enfrentando proble-
mas e dificuldades em um re-
lacionamento, pessoal ou pro-
fissional. Procure ser o mais
racional que puder.

Dia de enfrentamento de
problemas e dificuldades,
especialmente no trabalho.
Um projeto já iniciado pode
começar a apresentar pro-
blemas. Não deixe que o es-
tresse deste dia afete sua
saúde nocivamente.

Sua energia vital pode estar
mais baixa e seu humor, pés-
simo. O momento pode envol-
ver problemas em um roman-
ce ou no relacionamento com
um filho. Procure manter a
calma, pois essa energia di-
minui progressivamente.

Dia de interiorização e difi-
culdades em sua vida do-
méstica e/ou em um relaci-
onamento em família. O
momento pode estar relaci-
onado com uma mudança de
casa, que mexe profunda-
mente com suas emoções.

Dia de acordos e negociações
difíceis que devem ser, se pos-
sível, adiadas. A comunica-
ção está mais difícil e pode
envolver mal entendidos. Se
estiver envolvido na assina-
tura de um documento, leia
minuciosamente o contrato.

Dia de problemas e dificul-
dades f inanceiras.  Pode
haver atrasos em pagamen-
tos e dificuldades na ne-
gociação de projetos e con-
tratos que envolvam seus
rendimentos. Não é hora de
novos investimentos.

Terá um dia de interioriza-
ção e necessidade de silên-
cio. O momento é bom para a
reflexão e mudanças em
questões que incomodam, tan-
to emocionais, quanto na
vida prática. Procure distan-
ciar-se de pessoas tóxicas.

Terá um dia de interioriza-
ção e necessidade de distan-
ciar-se da vida social e apro-
fundar-se em suas emoções
e sentimentos, que passam
por um momento de certo de-
sequilíbrio. Procure meditar
e cuidar de si mesmo.

Terá um dia de enfrentamen-
to de dificuldades com uma
equipe de trabalho. Você es-
tará mais fechado e voltado
para a solução de problemas
em projetos e contratos. Um
amigo pode estar em apuros
e buscar de sua ajuda.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

(18) 3341 1117(18) 3341 1117(18) 3341 1117(18) 3341 1117(18) 3341 1117
(18) 99616 5707(18) 99616 5707(18) 99616 5707(18) 99616 5707(18) 99616 5707

Rua São Caetano nº 610

Aos domingos das 8h às 12h30
Horário normal das 8h às 21h

DROGARIA SÃO GABRIEL

A Guardiã avisa a Cris que ela não deve inter-
ferir no passado e que, se o fizer, perderá sua
proteção. Cris procura Dalton, que alerta a
atriz. Isabel provoca Alain, que disfarça seu
incômodo para poupar Priscila. Margot con-

forta Cris, que sofre por não poder salvar Piedade no passado.
Marcelo se preocupa com Isabel, e acaba discutindo com Maria-
ne. Sheila percebe a presença de Cris na casa de Margot, e avisa
a Isabel. Dalton informa a Ana e Flávio sobre o estado de Cris.
Ana, Flávio e Margot tentam acalmar Cris. Marcelo visita Isabel.
Cris tenta sair da casa de Margot e é surpreendida por Alain.

Herculano fica furioso ao saber que Gisela vi-
ajou e deixou a filha adoentada. Janaína fica
decepcionada ao saber que Herculano voltou
para o Rio de Janeiro sem se despedir dela.
Madá entra em transe e intui que o nome de

sua confecção será Top Wave. Quinzão informa a Herculano que
Isadora deve ser operada. Vanessa pede abrigo na casa de Laris-
sa. Quinzinho aprova a camiseta criada por Álamo. Tutano avisa
a Jerônimo que eles vão roubar um carro para fazer o assalto. O
médico avisa que a cirurgia de Isadora correu bem. Herculano
conta a Diana que está apaixonado por Janaína. João surpreen-
de Jerônimo no carro com Tutano.

Marilda exige explicações de Eurico sobre a
Irmandade. Jurandir beija Milu, e Rivalda fla-
gra os dois. Ondina descobre que Robério está
trabalhando na casa de Valentina. Elisa e
Maltoni veem Milu e Jurandir juntos, e a me-

nina cobra satisfações do pai. Olavo reconhece Firmina, e Neide
desconfia do comportamento da mãe. Marilda não consegue cum-
prir seu acordo com Fabim. Marcos Paulo pede a Valentina para
acompanhar Sampaio até a fonte. Gabriel arma uma surpresa
para Valentina e seus aliados.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

O cândido-motense Ga-
briel Dias, de 25 anos, co-
nhecido como ‘Gabriel Vi-
ajou’ nas redes sociais,
deu início em dezembro, a
uma viagem de bicicleta
até o Alasca.

O aventureiro, que hoje
reside na cidade de Bras-
norte/MT, deu a volta ao
mundo de carona, em
2017. Desta vez, serão em
média, 150 dias de viagem
até o estado americano,
cruzando 11 países.

“Sempre tive vontade de
viajar. Alasca nunca foi o
meu destino principal, mas
a ideia é conhecer tudo que
tem pelo caminho, uma vez
que é o lugar mais longe
que podemos ir em terra,
sentido a América do Nor-
te”, explicou.

O jovem, nascido em
Cândido Mota, é empresá-
rio em Cuiabá. Em agosto
de 2017, passou um ano
viajando de carona por 50
mil quilômetros e conhe-
ceu os 13 países da Amé-
rica do Sul.

“À época tinha dinheiro,
mas não tinha tempo. En-
tão, chegou um momento
em que não estava mais
feliz com o trabalho, termi-
nei com a namorada, meu
financeiro também estava
ruim, mas percebi que, na-
quele momento, eu tinha
tempo. Deixei uma pessoa

Depois de ‘dar volta ao mundo’ de carona, cândido-
motense inicia viagem de bicicleta até o Alasca
Da Redação
------------------------------------------

Cândido Mota

cuidando da empresa, que
agora está inativa, e saí
para viajar”, contou.

O jovem afirmou que
dois dias depois de anunci-
ar o afastamento na empre-
sa da qual era proprietário,
levou o carro e os perten-
ces que ele tinha até Bras-
norte, onde os pais dele
moram, e com R$ 3 mil e
uma mochila contendo al-
guns alimentos e roupas,
pegou a primeira carona.

“Meus pais ficaram preo-
cupados, ninguém acredi-
tou que eu seria capaz de
fazer isso, mas fiz e me sin-
to realizado. Utilizei um GPS
offline no celular para con-
seguir traçar um caminho
e irei utilizá-lo para ir até o
Alasca também”, disse.

Gabriel disse que pre-
tende viajar por mais cin-
co anos. Ao chegar no es-
tado americano, ele disse
que quer arrumar um em-
prego temporário e com-

prar um carro ou uma van
para seguir viagem.

“Eu precisava recome-
çar, decidi tirar férias de
um ano. No entanto, con-
tinuarei minhas férias por
mais cinco anos e depois
vejo o que farei”, disse.

Idioma e clima
Gabriel disse que não

sabe falar o idioma ameri-
cano e que vai aprender por
conta própria, assim como
fez para aprender o espa-
nhol quando viajou pela
América do Sul. Quando
saiu do Brasil, ele não sa-
bia nada sobre outros idio-
mas e precisou se adaptar.

“Mal sabia o português.
Foi muito difícil, mas eu fa-
zia mímica, traduzia as pa-
lavras no celular e, depois
de um tempo, comecei a
me adaptar ao espanhol.
Atualmente, quando alguém
fala em espanhol, consigo
entender tudo. Sei falar tam-
bém, mas poucas pessoas

me entendem”, ressaltou.
Além disso, ele disse que

não tinha roupas adequadas
para enfrentar o frio quan-
do chegou no primeiro país
depois do Brasil, o Uruguai.

“Com o dinheiro que eu
tinha, comprei roupas de
frio e uma câmera. Depois
de um tempo, a gente se
adapta e as coisas come-
çam a fluir. Sei que o frio
no Alasca é maior, mas
irei me adaptar, só quero
chegar lá”, pontuou.

Alimentação
Levando apenas uma

mochila e pouco dinheiro,
comparado ao tempo de via-
gem, Gabriel contou que
vende fotos dos lugares que
ele já passou para conseguir
dinheiro para se alimentar.

Segundo o jovem, quan-
do ele viajou pela primeira
vez, além das caronas de
carro, caminhão, avião e
barco, as pessoas o ajuda-
vam com dinheiro.

“Eu não pedia, mas mui-
ta gente me ajudava. Co-
mecei a me sentir descon-
fortável com a situação,
então decidi vender as fo-
tos dos lugares por onde pas-
sei para conseguir o dinhei-
ro”, contou. As fotos, segun-
do Gabriel, são tiradas de
uma câmera simples e tam-
bém do próprio celular.

O nome dela é... Bereni-
ce

Gabriel conta que o ape-
go pela bike foi tamanho
que até um nome a bici-

cleta tem. “Berenice é mi-
nha companheira. Juro
que não tem um porque,
apenas achei que combi-
nasse com ela e a batizei
assim”, conta.

O rumo é certo
Alasca é o ponto final de

Gabriel. Ele explica como
foi feito o planejamento
mediante a localidade e
não tempo.

“No trajeto a gente vai
conhecendo pessoas boas e

acaba querendo até ficar
mais tempo no local. Por
isso o tempo não é algo que
defini, mas quero fazer
tudo em 100 dias mais ou
menos. Vou passar pela
Venezuela, Colômbia, Pa-
namá, Costa Rica, Nicará-
gua, Honduras, Guatema-
la, México, Estados Unidos,
Canadá e, por fim, Alasca.
São de 14 a 20 mil km”,
disse. (Com informações do

G1 Mato Grosso)
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No último dia 30 foram
retomadas as atividades
do Serviço de Convivência
e Fortalecimento de Vín-
culos para Pessoas Idosas
- SCFVI, do Cras. Os inte-
grantes participaram de
uma manhã festiva em
comemoração aos aniver-
sariantes do mês de janei-
ro. Participaram do even-
to o prefeito Roberto Bue-
no e a secretária da Assis-
tência Social Rosângela
Néspolo de Andrade.

O SCFVI é um serviço
orientado e financiado pelo
Governo Federal com o ob-
jetivo de desenvolver ativi-
dades que contribuam para
o processo de envelheci-
mento ativo, saudável e au-
tônomo, e que proporcio-
nem o fortalecimento dos
vínculos familiares e do con-

A Justiça Eleitoral de
Cândido Mota vai iniciar
neste dia 4, processo de re-
visão do eleitorado da co-
marca. A ação irá envolver
todos os eleitores inscritos
ou transferidos no municí-
pio até 8 de setembro de
2015. O prazo para o traba-
lho vai se estender até 29
de novembro deste ano. A
informação é do juiz eleito-
ral da comarca, André Fi-
gueiredo Saullo, que infor-
mou o prefeito Roberto Bue-
no sobre o trabalho, que fi-
cará centralizado no cartó-
rio eleitoral do município.

“Todos os eleitores de
Cândido Mota inscritos ou
transferidos no município
até 8 de setembro de 2015,
estão convocados a compa-
recer no Cartório Eleitoral,
de 4 de fevereiro a 29 de
novembro, das 12h às 18h,
através de agendamento do
atendimento através do site
do TRE/SP, ‘serviço ao elei-
tor/agendar atendimento’”,
ressaltou o juiz eleitoral.

A Secretaria de Saúde
de Cândido Mota reafir-
mou a necessidade de
apoio dos moradores para
evitar que o município ve-
nha a sofrer com uma epi-
demia de dengue. O resul-
tado mais recente da Ava-
liação de Densidade Lar-
vária (ADL), que determi-
na o grau de infestação do
mosquito aedes aegypti
nas residências, apresen-

CM reforça necessidade de ‘cerco’ ao aedes
para evitar risco de epidemia de dengue
Da Redação

------------------------------------------
Cândido Mota

tou ‘alto risco’ para infes-
tação da doença. Os núme-
ros indicam que a situação
está no nível de ‘risco’ para
uma nova epidemia de den-
gue, com proporções ainda
maiores que a de 2015.

“O levantamento realiza-
do pela Secretaria de Saú-
de mostrou que esse índice,
denominado Índice de Bre-
teau, está em 9,8, ou nove
vezes acima do limite acei-
tável pelo Ministério da Saú-
de, que é 1,0”, explicou a di-
retora do Departamento de

Vigilância em Saúde Talita
Franciscani. Ainda segun-
do ela, 19 cidades paulistas
estão com transmissão de
dengue, entre elas Arara-
quara, Barretos, Bebedouro,
Espírito Santo do Pinhal, Pi-
racicaba, Ribeirão Preto, e
outros municípios das regi-
ões de Campinas, Araçatu-
ba e Sao José do Rio Preto.

Ainda de acordo com a
diretora da Vigilância em
Saúde, vários municípios
fizeram isolamento viral e
detectaram o vírus tipo 2, o

mais agressivo da doença.
Ela disse que Andradina
confirmou até 30 de janei-
ro, 1,3 mil casos de dengue;
Araraquara contabiliza 350
casos esse ano; e Bauru
está com mais de 700 ca-
sos da doença só em 2019.

Ela salientou que o qua-
dro é preocupante. “Os da-
dos revelam que os mora-
dores estão se esquecendo
da prevenção num mo-
mento em que a atenção
deveria ser total, já que o
período é mais crítico, com
todas as condições favorá-
veis para a proliferação do
mosquito presentes, ou
seja, muito calor”, frisou.

Por sua vez, a secretária
de Saúde Amanda Mailio
Santana, destacou que ‘o
grande número de recipien-
tes em condições favoráveis
para o aedes aegypti acen-
deu a luz vermelha, já que
grande número foi encon-

trado nos locais passíveis de
remoção ou alteração’. “São
lugares em que o próprio
morador poderia evitar, seja
virando de boca pra baixo,
colocando em local coberto
ou destinando a recicla-
gem/coleta. Dos recipien-
tes encontrados, o mais co-
mum continua sendo latas
e garrafas plásticas, segui-
do por pneus e, em terceiro
lugar, os pratinhos de água
para consumo animal”, fri-
sou a secretária.

E prosseguiu: “Agora
mais do que nunca precisa-
mos nos unir e nos consci-
entizar sobre a eliminação
de criadouros. O mosquito
aedes aegypti, transmissor
da dengue, zika e chikun-
gunya, utiliza focos de água
parada para se reproduzir.
Portanto, é necessária a vis-
toria constante de quintais
das residências, empresas
e outros locais para elimi-

nar qualquer acúmulo de
água que possa facilitar o
desenvolvimento do vetor”.

Por fim, o prefeito Rober-
to Bueno alertou sobre os
cuidados necessários para
se evitar criadouros e des-
tacou a importância da par-
ticipação da população. “A
população tem que ser cons-
ciente que a responsabilida-
de de prevenção não é só da
gestão pública, precisa ser
um trabalho em conjunto.
Somente as ações desenvol-
vidas diariamente pelos
agentes não garantem a to-
tal eliminação dos focos.  É
importante que a população
não descuide. Os funcioná-
rios do departamento traba-
lharam intensamente du-
rante o ano todo, com visto-
ria e orientação, mas para
mantermos o índice de in-
festação baixo contamos
com a população”, afirmou
Roberto Bueno.

Revisão do eleitorado inscrito ou transferido até 8
de setembro de 2015 começa nesta segunda-feira
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

O eleitor deverá apre-
sentar documentos pesso-
ais e comprovante de ende-
reço. Entre os documentos
estão carteira de identida-
de, carteira emitida pelos
órgãos criados por lei fede-
ral, controladores do exer-
cício profissional; certidão
de nascimento ou casa-
mento, certificado de quita-
ção do serviço militar, ins-
trumento público do qual se
infira, por direito, ter o elei-
tor idade mínima de 16
anos, e do qual constem
também, os demais ele-
mentos necessários à sua
qualificação; carteira naci-
onal de habilitação, com
exceção para os alistandos.

Para a comprovação de
residência, o eleitor deverá
apresentar conta de luz,
água ou telefone, em nome
do eleitor (emitidos ou expe-
didos no três meses anteri-
ores ao comparecimento do
eleitor no Cartório); envelo-
pes de correspondência ou
nota fiscal de entrega de
mercadoria em nome do
eleitor (emitidos ou expedi-
dos nos três meses anterio-

res ao comparecimento do
eleitor ao Cartório); contra-
cheque ou cheque bancário
em que conste endereço e
nome do eleitor; contrato de
locação em nome do eleitor;
documento expedido pelo
Incra; declaração do propri-
etário do imóvel de que o
eleitor ali reside em razão
de locação, comodato ou
outras modalidades de ces-
são da posse, juntamente
com um dos documentos
acima discriminados em
nome do proprietário; qual-
quer outro documento, a
critério do juiz eleitoral.

Por fim, o juiz eleitoral
explicou que os documentos
comprobatórios de residên-
cia poderão ser utilizados
pelo cônjuge, filhos, tutela-
dos ou sob guarda e descen-
dentes, desde que compro-
vem essa situação. Ele aler-
ta que o ‘não atendimento à
convocação implicará no
cancelamento da inscrição
eleitoral, após apreciação
individual de cada caso pelo
próprio juiz. O cartório elei-
toral fica na rua São Paulo,
988, centro de Cândido Mota.

Prefeito Roberto Bueno e secretária Rosangela Néspolo participaram da
abertura dos trabalhos no Cras

Cras inicia atividades de 2019 do serviço
de convivência para pessoas idosas em CM

Da Redação
------------------------------------------

Cândido Mota

vívio comunitário, preve-
nindo situações de risco
social. Ele é oferecido nes-
te formato desde o ano de
2013 e, atualmente, aten-
de a 70 pessoas idosas.

De acordo com a direto-
ra do Cras, Thaiza Marou-
bo de Brito dos Santos, ‘os
participantes estão anima-
dos com o retorno das ativi-
dades e constantemente
relatam o quanto fazer par-
te deste serviço faz bem
para a saúde física e men-
tal de cada um’. Ela adian-
ta que ao longo do ano de
2019 serão desenvolvidas
semanalmente as seguin-
tes atividades: roda de con-
versa, atividade física, hi-
droginástica, aulas de dan-
ça e aulas de artesanato.
Também estão programa-
das palestras, atividades in-
tergeracionais, Semana da
Pessoa Idosa e eventos em
datas comemorativas.

Ainda segundo Thaizas,
o público atendido pelo ser-
viço é composto de pessoas
com idade igual ou superi-
or a 60 anos, em situação
de vulnerabilidade social. A
inclusão no serviço depen-
de de avaliação técnica e
disponibilidade de vagas.

O prefeito Roberto Bueno
disse estar satisfeito com o
projeto e com o início das
atividades do serviço no
ano. “É um prazer muito
grande participar deste
momento. Tenho um enor-
me carinho e respeito por
todos, que são exemplos
para nós. Parabéns à equi-
pe do Cras, que desenvolve
um grande trabalho e o re-
sultado é observado em
cada palavra, sorriso e ges-
to dos integrantes do Ser-
viço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos
para Pessoas Idosas” con-
cluiu Roberto Bueno.
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Volta às Aulas
A volta às aulas é um momento de mudança na vida das
crianças, seja devido à rotina escolar que começará nova-
mente e por deixar o conforto de suas casas diariamente. E
as crianças que estão adentrando ao ambiente escolar pela
primeira vez, estão iniciando um novo ciclo em sua vida.
As crianças apresentam ansiedade e medo frente ao novo,
para rever os amigos, descobrir novos professores, apren-
der coisas novas, novas regras, novos livros, novos sabe-
res e desafios.
Para os pais, o ideal que estejam bastante próximos aos
filhos auxiliando na rotina da escola e na vida familiar.
Tudo o que ele precisa é sentir-se amparado e acolhido
nesta nova jornada.

Atendimento infantil, adolescente, adulto e idoso.

PARTICULAR E DESCONTOS PARA CONVÊNIOS: PRE-
VER; UNIVIDA; Cartão Mais Família; Associação Comercial
e Industrial; Funerária Peniel; Funerária Pax Universal;
Sindicato dos Trabalhadores e Sindicato Rural.

Faleceu dia 31/01 na cidade de Cândido Mota, aos 89 anos,

a Sra. ROSA DAS DORES OLIVEIRA PASSARELI. Seu corpo

foi velado no Velório Municipal de Cândido Mota, de onde saiu

o féretro dia 01/02, às 17h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 31/01 na cidade de Assis, aos 81 anos, o Sr.

JOÃO TEODORO DO SANTOS. Seu corpo foi velado no

Velório Municipal de Cândido Mota, de onde saiu o féretro

dia 01/02, às 16h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 01/02 na cidade de Presidente Prudente, aos

79 anos, o Sr. DERCIO PEPECE. Seu corpo está sendo

velado no Velório Municipal de Cândido Mota, de onde sairá

o féretro dia 02/02, às 9h, para o Cemitério Municipal local.

É muito provável que
poucos conheçam a sigla
‘GAP’. Trata-se das iniciais
de Glúteos, Abdômen e Per-
nas, ou seja, é uma aula
focada no fortalecimento
desses três grupos muscu-
lares. No Centro de Treina-
mento Max Forma, em Cân-
dido Mota, é possível parti-
cipar de aulas de GAP, e
com muita intensidade.

Essa atividade surgiu
nos anos 90 quando a mu-
lher começou a ter cada vez
menos tempo disponível
para malhar nos moldes
tradicionais, que pediria
um dia para cada membro
proposto. A aula de GAP é
dinâmica, com duração de
aproximadamente 40 mi-
nutos, nos quais o professor
também trabalha o aqueci-
mento, para preparar o cor-
po para os exercícios que
serão executados, e o rela-
xamento, com alongamen-

Tendo em vista que o
ser humano é um sujeito
ativo, que aprende e se de-
senvolve constantemente
quando está em contato
com o outro e com o mun-
do ao seu redor, no ano de
2019 a Unimed Assis dá
continuidade ao Programa
Cultural, possibilitando o

Programação cultural da Unimed
Assis começa nesta segunda-feira

Da Redação
------------------------------------------
Assis

acesso à cultura, através
de exposições mensais,
de artes visuais, na sede
da cooperativa.

No mês de fevereiro o
projeto recebe a exposição
da ‘Dê tempo ao tempo’, a
qual desperta ao visitante
a sensibilidade diante a
vida e das coisas mais fun-
damentais para a existên-
cia, unindo simplicidade e
felicidade através das len-

tes de uma câmera.
A exposição tem como

foco principal, revelar duas
fases distintas da vida,
através da percepção do
fotógrafo, uma delas que
todos um dia já passaram
e outra que só quem tem
sorte e perseverança con-
segue chegar. As imagens
são registros do cotidiano
eternizados em um click.

O fotógrafo assisense
Bruno Muniz Silo, forma-
do em Marketing e Propa-

ganda pela Unopar e espe-
cializado em Fotografia
Práxis e Discurso Fotográ-
fico pela Universidade Es-
tadual de Londrina, produz
cenas do cotidiano e foto-
grafa desde 2005, trazen-
do um ponto de vista par-
ticular e registros que vão
além da notícia. Mais in-
formações do artista no
facebook Bruno Silo e no
instagram @brunomuniz-
silo. (Colaborou Assessoria

de Imprensa)

Espaço Saúde Max Forma

GAP: em dia com os glúteos,
abdômen e pernas
Da Redação
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to dos membros superiores
e inferiores ao final da aula.

Essa modalidade pode
ser praticada todos os dias
caso o objetivo seja quei-
mar calorias e reduzir
medidas, mas o ideal é
descansar a musculatura
fazendo a aula três vezes
na semana para que haja
tonificação muscular. Os
benefícios vão desde a
melhoria da atividade car-
diovascular e da coordena-
ção motora, até uma mu-
dança positiva no tônus da
pele e aumento da resis-
tência física.

Se você quer ter um cor-
po tonificado com uma boa
saúde, participe das aulas
de GAP do professor Diego
Henrique Cavalcante, pro-
fissional de educação física
do Centro de Treinamento
Max Forma, que fica na rua
Francisco José de Toledo,
nº 46 , no centro de Cândi-
do Mota. Mais informações
podem ser obtidas no tele-
fone (18) 99741-5637.
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Os diretores e os coor-
denadores da rede muni-
cipal de ensino estiveram
reunidos com os assesso-
res pedagógicos na manhã
desta quinta-feira, dia 31,
no Núcleo de Educação.
Participaram Silvana Mo-
raes, do infantil, e Danilo
da Silva Virgolino, do fun-
damental; além do super-
visor de Ensino Cláudio
Viccioli e do secretário de
Educação e Cultura Celso
Josepetti. A pauta foram
as ações para o ano letivo

Rede Municipal retoma atividades
na segunda-feira em CM
Da Redação
------------------------------------------
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de 2019. Após as férias,
neste dia 4 as atividades
na rede municipal de en-
sino serão retomadas. Na
segunda-feira acontecerá
reunião pedagógica dos
professores. E a partir de
terça-feira, dia 5, eles re-
cebem os ‘atores princi-
pais’ da educação, que são
os estudantes. Um cená-
rio diferente para Cândi-
do Mota com a movimen-
tação dos alunos, pais e
responsáveis todos com o
mesmo objetivo, que é o
caminho da escola.

O secretário Celso Jose-
petti, que trabalha há

mais 50 anos na área da
educação, falou com co-
nhecimento e entusiasmo
dessa fase. “Ao poder pú-
blico municipal através do
prefeito Roberto Bueno,
cabe a responsabilidade de
conduzir o processo educa-
cional. A Secretaria muni-
cipal de Educação e Cultu-
ra vem desenvolvendo um
trabalho sério e competen-
te, que reflete na qualida-
de do ensino que vem sen-
do oferecido”, disse.

‘O futuro é hoje’
Segundo disse, ‘o foco

principal são os alunos, e o
futuro é hoje’. “Para que

tudo aconteça contamos
com o trabalho abnegado de
nossos professores, direto-
res e funcionários. Além do
trabalho pedagógico, há pre-
ocupação da recuperação
da estrutura e de equipa-
mentos das unidades esco-
lares. Assim, a partir de
agora todas as unidades
municipais estarão rece-
bendo laboratório de infor-
mática,  mobiliário escolar
novos, tudo para possibili-
tar aos alunos melhor qua-
lidade de ensino”.

O secretário falou tam-
bém do investimento no
setor de transporte. Ele
destacou que os ônibus
antigos estão sendo subs-

tituídos por veículos novos,
para maior segurança dos
estudantes. “Não podemos
deixar de mencionar a
qualidade da merenda que
é oferecida na rede esco-
lar do município, reconhe-
cida como uma das melho-
res da região. A nutricio-
nista e demais funcioná-
rios e merendeiras dedi-
cam carinho no dia a dia
da Cozinha Piloto. É a edu-
cação de Cândido Mota, e
incluem-se aqui as esco-
las estaduais, cujo traba-
lho é reconhecido regio-
nalmente. E quando se
pensa em educação, o alu-
no é do município, inde-
pendente se a escola é es-

tadual ou municipal”.
O prefeito Roberto Bueno

desejou um bom retorno
aos profissionais e alunos.
“Estas palavras do secretá-
rio Celso Josepetti, que
vive a educação há tantos
anos, são muito importan-
tes. Temos que pensar na
educação como um todo, ou
seja, aspecto físico com re-
formas e manutenções nas
escolas, transporte, me-
renda, capacitação de pro-
fessores e muitas outras
ações buscando um ensi-
no de qualidade aos alu-
nos. Que 2019 seja muito
produtivo, com novas con-
quistas e inovações”, dese-
jou Roberto Bueno.

Secretário Celso Josepetti e supervisor de ensino Cláudio Viccioli estiveram
com equipe da rede municipal


